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国 际

第五届东方经济论坛定于本月4
日至6日在俄罗斯远东城市符拉迪沃
斯托克举行。俄远东和北极发展部长
亚历山大·科兹洛夫在论坛开幕前夕
接受新华社记者专访时说，近年来，
俄中远东合作正在路桥建设、能源、
北极航道、工业、农林等领域深入开
展，很多中资项目推进顺利，俄方希
望与中方在俄远东开发方面继续发展
各领域关系。

科兹洛夫表示，近4年来，俄远
东地区共获得外国直接投资约330亿
美元，占同期外国对俄直接投资总额
的三分之一。来自中国的投资约占俄
远东地区引资额的71%，投资领域主
要包括运输物流、农业、油气化工、
木材加工和矿石开采加工等。

科兹洛夫说，据俄方评估，连接
俄罗斯阿穆尔州和中国黑龙江省的

“布拉戈维申斯克-黑河”公路桥建设
项目有望在今年 12 月完工并于 2020
年春季交付使用。

“若想依托该公路桥顺利发展边
境贸易，需要在这座桥附近形成一个
经济带。俄中有关方面正就这一设想

进行磋商，”科兹洛夫说，“在这一
经济带内需建起运输物流综合设施、
外汇兑换点，拓展现有机场。这些举
措有望使俄中跨境经贸合作规模扩大
数倍。”

他还表示，连接俄罗斯犹太自治
州和中国黑龙江省的“下列宁斯科
耶-同江”铁路桥有望在明年春季交
付使用。“在分期落实该桥全部建设
规划后，通过这座桥的年货运量预计
将达2000万吨。”

“两国居民对在俄中界河上建桥
盼望已久。上述两座桥启用将具有历
史意义，相信随着时间推移会有更多

‘友谊之桥’横跨俄中水域边界。”科
兹洛夫说。

中俄共建的“滨海 1 号”“滨海
2 号”国际交通运输走廊，通过公
路、铁路将中国东北与俄罗斯远东
沿海港口相连。据科兹洛夫介绍，
目前俄正为“滨海1号”走廊建设两
条支线。“‘滨海 1 号’今年上半年
货运量同比增加 1 倍，‘滨海 2 号’
集装箱货运量同比也上升近1倍。尽
管如此，这两条通道的货运潜力依

然远未充分发掘，为此俄方需要大
量投资。”

谈 及 能 源 合 作 ， 科 兹 洛 夫 指
出，能源是俄中传统合作领域，两
国能源合作将继续发展。“预计俄中
东线天然气管道俄境内段‘西伯利
亚力量’管道将在今年首度向中国
供气。依据设计，该管道对中国年
供 天 然 气 量 约 300 亿 立 方 米 。 此
外，这条管道所运天然气未来将由
阿穆尔天然气加工厂处理，中方参
与了该厂建设。”

“中方希望参与北极航道现代化
建设项目，俄方则视中方为该项目最
重要伙伴，”科兹洛夫说，“两国合作
伙伴在俄北极地区顺利实施亚马尔液
化天然气项目，中国企业参与北极航
道液化气运输，为俄中扩大北极合作
开了好头。”

说起俄中工业项目合作，科兹洛
夫说，目前在俄远东的数个“超前发
展区”和符拉迪沃斯托克自由港，共
有约50个中资项目享受俄方的优惠政
策，其中约四分之一是工业投资项
目。“此外，俄远东对与中方开展科

技研发合作兴趣浓厚。中国拥有大量
创新性技术，科技产品生产规模庞
大，俄中研发合作是俄远东开发的优
先方向之一。”

谈到俄中农业合作时，科兹洛夫
说，依据俄规划，未来俄将增加牛
奶、禽肉、大豆和豆制品出口，并开
始大量出口牛羊肉。目前俄中管理部
门正审批可对华出口牛奶和禽肉的俄
企业名录。

“在大豆出口方面，俄政府计划
在2024年前使俄远东大豆对华年出口
量达到200万吨，”科兹洛夫说，“为
此俄将开辟大豆种植区，高效种植该
作物。俄远东南部是俄大豆主产区之
一，该地区与中国毗邻。此外，中国
企业正在俄远东投资实施大豆、水稻
和玉米种植、大豆加工、粮仓建设等
项目。”

科兹洛夫还表示，目前在俄远
东从事木材加工较为有利，中国投
资方正在俄远东实施 10 余个木材加
工项目。

新华社记者 栾海
（新华社符拉迪沃斯托克9月3日电）

俄中远东合作正在多个领域深入开展
——访俄远东和北极发展部长科兹洛夫

9月3日，2022年卡塔尔足球世界
杯会徽投影在多哈瓦吉夫老市场的墙
面上。

当日，2022 年卡塔尔足球世界杯
会徽向全球发布。

新华社发（尼库 摄）

世界杯会徽发布

新华社华盛顿 9 月 3 日电 （记
者 周舟）欧洲航天局日前对一颗所
属卫星采取紧急变轨操作，避免了一
场可能与一颗美国卫星相撞的“太空
交通事故”。被指责“放任不为”的
美国太空探索技术公司3日称，通信
不畅导致其未采取行动。

欧航局3日发布声明说，大约一
周前，美空军数据显示，9月2日欧
航局“风神”气象卫星可能与“星链
44”卫星发生碰撞。欧航局太空碎片
办公室 8 月 28 日联络了“星链”团
队，该团队在一天内回复说没有计划

采取行动。今年5月23日，太空探索
技术公司一次将60颗“星链”卫星送
入地球上空550千米处的近地轨道，
此次可能发生碰撞事故的“星链44”
卫星就是其中一颗。

欧航局指出，相撞的可能性达
到万分之一，是确定采取行动的临
界值。9月 1日，碰撞可能性升高到
约千分之一。9月2日，欧航局根据
早先的交流记录判定美国卫星不会
变轨，于是发出指令，使“风神”
卫星三次点火变轨，避免了事故的
发生。

太空探索技术公司3日在一份声
明中说，8月28日与欧航局联络时，
碰撞风险只有五万分之一，没必要采
取行动；后来美国空军提示碰撞风险
超过万分之一，但公司通信系统出现
故障，导致技术人员没有看到后续事
态进展的邮件。

太空探索技术公司在声明中还
表示，如果“星链”技术人员看到
了相关通信内容，肯定会联系欧航
局，确定最佳的协助方案或自己采
取避让操作。

欧航局太空安全主管霍尔格·德

拉格指出，此事件中双方都没有
错，但这表明迫切需要开展适当的
太空交通管理，保证卫星运营方
沟通顺畅，并发展航天器自动避
让技术。

太空探索技术公司计划在2019年
至2024年间在太空搭建由约1.2万颗
卫星组成的“星链”网络，其中1584
颗将部署在地球上空550千米处的近
地轨道。但是，国际天文学界一直对
数量庞大的互联网卫星可能影响天文
学观测并存在与航天器碰撞的风险表
示担忧。

美 欧 卫 星 险 相 撞
美公司辩称通信故障致其“未作为”

韩国银行（央行）日前公布的数
据显示，今年第二季度韩国国内生产
总值环比增速修正值为1%，较7月发
布的最初估测值低0.1个百分点。韩国
央行表示，国际贸易紧张局势下出口
放缓和国内消费疲软是向下修正增速
的主要原因。

韩国今年来经济增长乏力，尤其
是月度出口额自去年 12 月以来遭遇

“9连跌”。专家认为，美国挑起中美
经贸摩擦挫伤全球经济增长，经济以
出口导向型为主的韩国是“最大受害
者”之一。

尽管韩国第二季度出口总额环
比增长2%，同比增长 1.2%，但月度
数据显示，韩国出口自去年 12 月以
来已连续 9 个月同比下跌。作为出
口主力的芯片产业，8月出口额同比

大跌30.7%。
消费与投资方面的数据同样不

佳。韩国企划财政部在 8 月发布的
《最近经济动向》报告中，连续第五
个月将经济形势表述为“不振”。

韩国统计厅 3 日发布的数据显
示 ， 实 际 居 民 消 费 者 价 格 指 数
（CPI）同比增速已连续数月低于1%，
其中8月实际CPI下跌 0.038%。统计
厅表示，这是在农畜水产品和国际原
油价格下滑等多重因素下的短期现
象，并不意味着通货紧缩。

投资方面，韩国媒体报道，韩国
56家大企业今年上半年投资总额约为
37万亿韩元（1美元约合1215韩元），
同比减少约11万亿韩元。其中，科技
产业的多家龙头企业上半年投资同比
减少了数万亿韩元。

专家认为，韩国经济为典型的出
口导向型，受外部因素影响较大，美
国挑起的中美经贸摩擦及其辐射效应
让韩国经济“很受伤”。中美分别是
韩国第一和第二大贸易伙伴，数据显
示，韩国8月对华和对美出口均有较
大幅度下滑。

韩国媒体援引惠誉国际信用评
级公司亚洲部门杰里米·祖克的分析
报道，如果中美经贸摩擦持续升
级，韩国将深受其害。同时，经贸
摩擦长期化将打击投资者情绪，重
挫商界信心。

近期不断发酵的韩日贸易摩擦也
成为韩国经济的风险点。数据显示，
韩国8月对日出口同比减少6.2%。祖
克认为，韩日贸易摩擦将扰乱供应
链，增加韩国企业发展的不确定性。

面对严峻形势，韩国政府期望采
用政策手段，推动经济增长重回轨
道。韩国政府8月29日推出总额513.5
万亿韩元的2020年预算草案，总额比
上一年度增长9.3%。如果最终获得国
会审议通过，这将是韩国政府首例超
过500万亿韩元的“超级”预算案。

企划财政部长官洪楠基表示，要
实现既定经济增长目标十分不易，政
府寄望于通过积极的财政政策推动经
济重返增长轨道。

在货币政策方面，韩国央行已于7
月 降 低 基 准 利 率 0.25 个 百 分 点 至
1.5%。尽管央行8月决定维持基准利
率不变，但市场普遍预测央行可能会
在10月或11月再次降息，以提振经济。

新华社记者 何媛
（新华社首尔9月4日电）

国际贸易紧张局势令韩国经济增长乏力

9月4日，在新西兰罗托鲁阿市，旅游大巴侧翻事故现场附近的道路被封锁。
中国驻新西兰大使馆确认，4日11时19分许，一辆载有24名中国游客的客车

在罗托鲁阿市发生侧翻，造成5名中国公民丧生，多人受伤。
新华社发（许立明 摄）

新华社伦敦 9 月 3 日电 （记者
杨晓静）亚洲金融合作协会（以下简
称“亚金协”）绿色金融国际论坛3
日在伦敦金融城市政厅举行，来自亚
金协会员机构的代表及中英两国金融
界人士共同分享绿色金融实践经验，
探讨全球绿色金融发展之策。

中国驻英国大使刘晓明在致辞中
表示，中英两国金融界人士共同探讨绿
色金融合作、推动绿色金融发展恰逢其
时，将为中英深化金融合作注入新动
力，为中英共建“一带一路”提供新机
遇，为完善全球金融治理贡献新思路。

伦敦金融城政策与资源委员会主
席凯瑟琳·麦吉尼斯（中文名孟珂琳）
致辞说，金融体系“绿色化”是全球性
挑战，需要通过国际合作来共同应对。

本次论坛发布了《亚金协绿色金

融实践报告 （2019）》。报告收集了
15 个国家和地区的绿色金融相关数
据，展示了43个绿色金融实践案例，
并根据案例归纳总结了相关建议。

报告执笔单位中国银河证券股份
有限公司董事长陈共炎认为，报告建
立起了一套适合亚洲的绿色金融评价
体系，通过对亚洲国家和地区绿色金
融发展现状对比，阐明其当前绿色金
融发展程度及未来努力方向，为研究
制定亚洲版绿色金融实践准则和标准
提供支撑。

作为区域性国际非政府、非营利
性社会组织，亚金协于2017年成立，
致力于搭建亚洲金融机构交流合作平
台，目前拥有来自亚洲、欧洲、美
洲、大洋洲及非洲28个国家和地区的
约110家会员机构。

亚金协绿色金融国际论坛举行
探讨全球绿色金融发展

新华社海牙 9 月 3 日电 （记者
王雅楠）荷兰首相吕特3日呼吁欧盟
国家团结应对难民问题，建议欧盟建
立共同的难民庇护体系。

吕特当天与到访的希腊总理米佐
塔基斯举行会晤。他在会晤后的联合
记者会上说，两人当天就刺激经济增
长、拓宽经济合作、应对难民问题和气
候变化等进行了讨论。在难民问题
上，吕特表示，欧盟应向不愿参与应对
难民问题的成员国施加压力，建立能

够显示团结的共同的难民庇护体系。
米佐塔基斯对吕特的看法表示赞

同。他说，难民问题一直以来都是欧
洲共同面临的问题。

欧盟与土耳其2016年3月达成应
对难民潮的协议后，抵达希腊的难民
数量显著减少，但后来随着巴尔干国
家关闭边境，数以万计难民长期滞留
希腊。今年夏季，抵达希腊的难民数
量再度增加，8月新增难民数量创下
过去3年来单月最高纪录。

荷兰首相建议

欧盟建立共同的难民庇护体系

新华社喀土穆 9 月 3 日电（记者
马意翀）苏丹过渡政府总理阿卜杜拉·
哈姆杜克3日呼吁将苏丹从美方认定
的“支持恐怖主义国家”名单中除名。

哈姆杜克 3 日在喀土穆会见了
正在苏丹进行访问的德国外交部长
海科·马斯。哈姆杜克在当天举行
的联合新闻发布会上说，“苏丹必
须被从‘支持恐怖主义国家’名单
中除名，我们希望此事很快能够取
得进展”。

“当前苏丹面临严峻的经济挑
战，”哈姆杜克表示，苏丹需要解决
货币持续贬值问题，遏制通货膨胀，
并使大众恢复对银行业的信心。

美 国 政 府 1993 年 将 苏 丹 列 入
“支持恐怖主义国家”名单，并自
1996年起对苏丹实施经济制裁。美国
国务院2017年10月6日宣布，鉴于苏
丹政府在多个方面采取了“持续的积
极行动”，美国决定解除对苏丹的经
济制裁。

苏丹总理呼吁

将苏丹从美方“支恐”名单中除名

新华社柏林 9 月 3 日电 （记者
田颖）德国联邦教研部3日在其官方
网站上公布，为进一步加强德国在人
工智能研究领域的国际竞争力，联邦
政府计划在2022年之前为德国的人工
智能研究机构提供1.28亿欧元资金支
持，比原计划数额翻了一倍。

德国人工智能研究中心是目前全
球该领域最大的非营利科研机构，分
布在不来梅、柏林、奥斯纳布吕克等
5 个城市，与分别位于柏林、慕尼
黑、蒂宾根等地的6所人工智能竞争
力中心共同形成了德国的人工智能研
究网络。

德国联邦教研部部长安雅·卡利
切克3日说，德国的目标是保持全球
人工智能领域长期领先位置，并不断
巩固这一地位。她呼吁政界、科学
界、企业界和全社会加强合作。

根据最新计划，6所人工智能竞争
力中心中的2所——柏林机器学习中
心和柏林大数据中心将合并，形成一
个更加强大的人工智能竞争力中心。

德国联邦政府把人工智能视为德
国经济未来的重要增长点。2018年 11
月,联邦政府发布人工智能战略，计划
在2025年前向人工智能领域投资30
亿欧元。

德国加大人工智能研究支持力度
资金比原计划翻了一倍


